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Nesta semana o Instituto Brasileiro de 
Horticultura (Ibrahort) celebrou seus 15 
anos em evento realizado em Holambra 

com a presença daqueles que fazem parte 
desta história. Fundado com o propósito de 
promover alimentos seguros e saudáveis, o 

Ibrahort tem sido um elo fundamental en-
tre produtores, empresas, pesquisadores e 
consumidores.                             Página 4

NATÁLIA AKEMI

Ao longo de sua trajetória, o instituto tem se destacado por sua capacidade de 
adaptação às demandas do setor e por sua atuação estratégica em diversas frentes
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vivo
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Ibrahort celebra 
15 anos de história

Os fiéis em luto: 
morre Papa 
Francisco aos 88 anos

Jaguariúna passa a 
integrar passaporte 
ferroviário de São Paulo

A Prefeitura de Holambra 
preparou uma programação es-
pecial entre os dias 02 e 04 de 
maio para homenagear os tra-
balhadores da cidade. A festa 
contará com 5 shows ao vivo 
na Rua da Amizade (Rua Co-
berta). A entrada é gratuita. Ha-
verá estrutura local de praça de 
alimentação.                      

  Página 6

A Prefeitura de Jaguariúna, 
por meio do Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto (Saaeja), en-
tregou nesta semana a nova Es-
tação Elevatória de Esgoto do 
Jardim Paraíso. Localizada na 
Praça Carlos Gomes, a unidade 
irá beneficiar diretamente mais 
de 2 mil moradores da região.                      

  Página 5

O Papa Francisco foi saudado por fiéis ao chegar ao Santuário Nacional de Nossa 
Senhora Aparecida, na cidade de Aparecida (SP) em 2013. O pontífice celebrou uma 
missa na basílica para cerca de 15 mil pessoas. Do lado fora, telões foram instalados 
para acompanhar a celebração Jaguariúna também integra o Programa de Turismo Ferroviário

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO
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A celebração reforça a importância do trabalho conjunto para construir uma horticultura mais próspera, sustentável e inovadora
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Nesta semana, a Gazeta Regio-
nal destaca dois acontecimentos 
marcantes que mobilizaram aten-
ção e sentimentos em diferentes 
esferas da sociedade. Nacional-
mente, celebramos os 15 anos do 
Ibrahort, o Instituto Brasileiro de 
Horticultura, que tem desempe-
nhado papel fundamental no de-
senvolvimento sustentável do se-
tor hortícola. A data nos convida 
a refletir sobre a importância da 
pesquisa, inovação e articulação 

entre produtores, técnicos e con-
sumidores para garantir alimentos 
mais saudáveis e uma cadeia pro-
dutiva mais justa e eficiente.

No cenário internacional, o 
mundo se despede de uma das fi-
guras mais influentes da Igreja Ca-
tólica: o Papa Francisco. Sua morte 
deixa um legado de humildade, di-
álogo e compromisso com os mais 
vulneráveis, valores que ecoaram 
muito além dos muros do Vaticano. 
Sua liderança espiritual, marcada 

por empatia e coragem, deixa mar-
cas profundas no século XXI.

Além dessas pautas de gran-
de relevância, esta edição sema-
nal está recheada de conteúdo de 
qualidade: artigos assinados por 
especialistas, além da cobertura 
completa dos acontecimentos de 
Jaguariúna e região. A Gazeta Re-
gional reafirma seu compromisso 
com a informação local, responsá-
vel e plural.

Boa leitura.

Semana de reflexões e homenagens

Tomaz de Aquino Pires*

*Wagner Venceslau Dias

Muitos de nós conhecemos “Seu 
Reinaldo”. Era irmão do SSmo. Sacra-
mento na Matriz Centenária e vestia 
aquela “opa” cor de vinho brilhante, se-
gurando um castiçal com vela acesa nas 
missas dominicais. Eram os guardas da 
Eucaristia. Durante a semana nós o vía-
mos trabalhando em seu armazém “São 
José” na Rua Cândido Bueno, nº 313. 
Hoje é o Banco Bradesco. Os coroinhas 
visitavam o grande presépio que ele e 
sua esposa, D. Irma Rizzoni, montavam 
em sala de entrada lateral. Ela era zela-
dora do “Apostolado da Oração” com 
vestido e véu pretos, fita vermelha ao 
colo, com a medalha do coração de Je-
sus. Sr. Reynaldo era filho de Augusto 
Chiavegato e de Águeda Cavallini, imi-
grantes italianos. Foi o 2º filho dentre 
11 irmãos, nasceu em 1907. Ele teve 
sua primeira instrução nas Escolas Reu-
nidas de Jaguary. Concluiu contabilida-
de na Escola Bento Quirino em Campi-
nas. Desde criança trabalhou na venda 
de seu pai. Casou-se em 1935 e montou 

seu próprio negócio. Fazia a contabili-
dade de várias fazendas e comercializa-
va café e algodão. Desde jovem lia dia-
riamente sobre “política” nos jornais. 
Jaguary era Distrito de Paz de Mogi-
-Mirim. Aqui havia subprefeito nome-
ado. Após a 2ª Guerra Mundial, com a 
deposição do ditador Getúlio Vargas, 
abriu-se o cenário político para a par-
ticipação do povo. Eleições foram con-
vocadas no final de 1947 para Presiden-
te da República, Câmara e Senado. Seu 
Reynaldo não hesitou a candidatar-se a 
vereador para representar Jaguariúna na 
Câmara Municipal de Mogi-Mirim. Ele 
foi eleito junto com seu cunhado Aris-
tides Rizzoni, mais Lindolfo Dotta. Fo-
ram três representantes naquele legis-
lativo para o quadriênio de 1948-1951. 
Ele com seus colegas conseguiram os 
primeiros benefícios para a Vila, entre 
outros, a pavimentação da Rua Cândi-
do Bueno, desde a Ponte Ferroviária 
da Maria Fumaça até a esquina com a 
Rua José Alves Guedes, assim como 

o trecho da Rua Cel. Amâncio Bueno 
saindo das escadarias da Matriz Cente-
nária até a esquina com a Rua Alfredo 
Engler. Excelente pavimentação em pe-
dras com macadames ou macacos. Hoje 
o sistema de asfalto, com certeza, não 
ousaria cobrir tão perfeito e histórico 
calçamento. Nos anais de “A Comarca” 
esta instituição de memória encontrou 
também a alteração de nomes de logra-
douros públicos no ano de 1949: 1º A 
Praça “Berlim” de 1894 foi renomeada 
em homenagem ao Padre Guilherme 
Bruchhäuser, piedoso   sacerdote de 
1921 a 1938. Muito estimado, ele pôs 
o 1º sino e relógio na torre da Igreja. 2º 
A rua abaixo da Estação Ferroviária de 
Jaguary de 1875 foi dada em homena-
gem ao Capitão Ulisses Masotti, pri-
meiro tabelião, homem respeitado aqui 
e na região.  3º A Rua Dona Júlia Bue-
no (Irmã do Coronel) teve seu nome 
alterado para Avenida Lauro de Carva-
lho. Grande esportista e fotógrafo na 
década de 1920. E a outra rua chamada 

Dona Julinha (filha do Coronel) pas-
sou a chamar-se Rua Júlia Bueno. No 
final de 1952 e 1953, ele foi membro 
integrante da comissão pró-emancipa-
ção política do município. Lutou por 
ela. Com sua participação reconhecida 
foi eleito vereador nas quatro primei-
ras gestões da Administração Munici-
pal de 1955 a 1970, aposentando-se. 
Foi ininterruptamente Presidente da 
Câmara Municipal nas duas primeiras 
legislaturas. Segundo a família, Ele 
sempre teve uma insaciável paixão 
pela política. Sempre exerceu a vere-
ança, quando não era remunerada.  Os 
vereadores viajavam a Mogi-Mirim de 
trem. Nas reuniões noturnas, voltavam 
de táxi. Tudo era pago com dinheiro 
de seu próprio bolso. Lutou sempre 
pela aprovação de projetos de forma 
abnegada e altruísta em benefício da 
cidade. A ele, homenagens da Casa da 
Memória Padre Gomes. 

Tomaz de Aquino Pires

Um comerciante com grande vocação política  

Diante de um mundo extremamente 
conectado, onde as redes sociais torna-
ram-se parte integrante da vida dos jo-
vens brasileiros, sinto uma crescente 
necessidade de abordar o tema que, dia 
após dia, se intensifica até mesmo nas 
escolas, impactando diretamente a for-
mação de alunos em todo o país. A pre-
sença no universo digital segue cada vez 
mais comum e é essencial que as insti-
tuições educacionais assumam um papel 
ativo em orientar também os pais sobre 
como lidar com essa realidade.

 Em uma pesquisa que realizei sobre 
o tema, identifiquei que 83% das crian-
ças e adolescentes entre 9 e 17 anos pos-
suem perfil em ao menos uma rede so-
cial, conforme a TIC Kids Online Brasil 
2024. O dado evidencia a necessidade 
urgente de orientação adequada sobre o 
uso dessas plataformas.

 É inegável que as redes sociais ofe-
recem inúmeros recursos de interação e 
entretenimento, mas também expõem os 
jovens a riscos como cyberbullying, ex-
posição excessiva da intimidade, contato 
com conteúdos impróprios e até alicia-
mento por desconhecidos. Muitas vezes, 
os pais não têm conhecimento ou domí-
nio suficiente sobre esses riscos e, por 
isso, não conseguem orientar adequada-
mente os filhos.

 Justamente nesse ponto que entra o 
papel fundamental das escolas: além de 
formar cidadãos críticos e conscientes, 
devem atuar como ponte entre o mundo 
digital e a realidade familiar. Ao pro-
mover palestras, reuniões e dinâmicas 
com especialistas em segurança digital 
e psicologia, as escolas ajudam os pais 
a compreenderem melhor os desafios e 
as ferramentas disponíveis para acompa-

nhar a vida online dos seus filhos.
 Não à toa, também foi aprovada a 

Lei nº 15.100/2025, que veda o uso de 
aparelhos eletrônicos portáteis pessoais 
durante as aulas, recreios e intervalos 
em todas as etapas da educação básica, 
como forma de controlar o uso excessi-
vo e os impactos negativos no aprendi-
zado e nas interações sociais dos alunos.

 A escola, por estar em contato direto 
com os estudantes, consegue identificar 
mudanças de comportamento e sinais 
de alerta que podem indicar problemas 
relacionados à utilização exagerada ou 
indevida das redes. No entanto, essa atu-
ação será limitada se os pais não forem 
parceiros nesse processo. É preciso criar 
um laço de cooperação entre escola e 
família para que a educação digital seja 
mais eficaz.

 Além disso, quando as famílias es-

tão bem informadas, tornam-se mais 
aptas a promover limites saudáveis e a 
desenvolver com os filhos uma relação 
de confiança e diálogo sobre o uso das 
redes. Essa relação é fundamental para 
evitar conflitos e construir uma rotina 
mais segura e equilibrada no ambiente 
virtual.

 Ao orientarem os pais sobre o uso 
das redes sociais, as escolas contribuem 
diretamente para o desenvolvimento de 
jovens mais conscientes, protegidos e 
preparados para lidar com o mundo di-
gital, contribuindo para a formação de 
uma geração mais segura e ética, tanto 
no mundo real quanto no virtual.

 Não podemos esquecer que a educa-
ção digital e a promoção de hábitos res-
ponsáveis são essenciais para que a tec-
nologia seja aliada no desenvolvimento 
dos estudantes, e não um obstáculo.

Educação digital: o papel das escolas na orientação dos pais sobre redes sociais
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Ibrahort celebra 15 anos de história

Adeus, Papa Francisco; fim do velório: 
quais são os próximos passos?

Ao longo de sua trajetória, o instituto tem se destacado por sua capacidade de adaptação às 
demandas do setor e por sua atuação estratégica em diversas frentes

NATÁLIA AKEMI

Nesta semana o Institu-
to Brasileiro de Horticultura 
(Ibrahort) celebrou seus 15 
anos em evento realizado 
em Holambra com a presen-
ça daqueles que fazem parte 
desta história. Fundado com 
o propósito de promover ali-
mentos seguros e saudáveis, 
o Ibrahort tem sido um elo 
fundamental entre produto-
res, empresas, pesquisadores 
e consumidores.

Com o tema “Sonhar, 
crescer, realizar: juntos pela 
horticultura do futuro!”, a 
celebração reforçou a impor-
tância do trabalho conjunto 
para construir uma horticul-
tura mais próspera, sustentá-
vel e inovadora. “Este é um 
momento de celebração, mas 
também de renovação dos 
nossos compromissos com 
o futuro. Cada associado faz 
parte dessa história e desse 
movimento de transforma-
ção. É com gratidão e entu-
siasmo que brindamos os 15 
anos do Ibrahort e aos muitos 
que ainda virão”, afirma o di-
retor-executivo do Ibrahort, 
Manoel José Gonçalves de 
Oliveira.

Ao longo de sua trajetória, 
o instituto tem se destacado 
por sua capacidade de adap-
tação às demandas do setor 
e por sua atuação estratégi-
ca em diversas frentes. Um 
exemplo disso é a realização 
dos Encontros Nacionais 
Ibrahort, eventos que reúnem 
especialistas e profissionais 
para discutir tendências e ino-

O velório do Papa Fran-
cisco terminou nesta sexta-
-feira, 2, após três dias aberto 
ao público. Segundo Vatica-
no, cerca de 250 mil pessoas 
compareceram e se despedi-
ram do pontífice.

Agora, os fiéis se prepa-
ram para o funeral, que será 
realizado neste sábado, 26, na 
Praça de São Pedro. Mais de 
200 mil pessoas são esperadas 
para a cerimônia.

Fechamento do caixão
Após o fim do velório, o 

caixão de Francisco foi sela-
do em uma cerimônia privada 
conduzida por oito cardeais 
católicos.

O rosto do papa foi cober-
to com um véu de seda bran-
ca e seu corpo será aspergido 
com água benta.

Itens papais, como moedas e 
medalhas cunhadas durante seu 
pontificado, foram colocados 
no caixão. Uma escritura espe-
cial listando os pontos-chave de 
seu papado de 12 anos também 
foi colocada no caixão.

Francisco pediu para ser 
enterrado em um caixão sim-
ples de madeira revestido de 
zinco, ao contrário de seus an-
tecessores, que foram enterra-
dos em três caixões interliga-
dos feitos de cipreste, chumbo 
e carvalho.

Missa fúnebre
Na manhã de hoje, o cai-

xão do papa será retirado da 
Basílica de São Pedro e leva-
do para a praça pública para o 
funeral.

A missa fúnebre está mar-
cada para começar às 10h, no 

horário local (5h de Brasília), 
com um coral cantando os ri-
tos introdutórios em latim.

O cardeal italiano Giovan-
ni Battista Re fará a homilia e 
conduzirá a missa, que deve 
ser concelebrada por 220 car-
deais e 750 bispos e padres 

perto do altar, além de outros 
4 mil padres na praça.

Cortejo fúnebre e 
sepultamento do papa 
Francisco

O cortejo fúnebre seguirá 
da Basílica de São Pedro até 
a outra basílica em ritmo de 
caminhada. Espera-se que 
multidões se aglomerem ao 
longo do percurso, que tem 
cerca de 5,5 km de extensão 
e passará por muitos monu-
mentos de Roma, incluindo 
o Coliseu.

Um grupo de pessoas po-
bres estará presente na esca-
daria que leva à Basílica de 
Santa Maria Maggiore para 
prestar suas últimas homena-
gens a Francisco, refletindo 
sua devoção ao serviço dos 
pobres e oprimidos durante 
seu pontificado.

Francisco será então se-
pultado, conforme a sua von-
tade, na Basílica de Santa 
Maria Maggiore, à qual tinha 
especial devoção.

O último papa a ser sepul-

tado fora do Vaticano foi Leão 
XIII, que morreu em 1903.

O sepultamento será uma 
cerimônia privada, mas as vi-
sitas ao túmulo serão permi-
tidas logo a partir do domin-
go, 27. O túmulo terá apenas 
a inscrição do nome latino 
“Franciscus”.

O que acontece após o 
sepultamento do papa 
Francisco?

O funeral papal marca o 
primeiro dos nove dias de luto 
da Igreja global.

Outra missa de luto será 
realizada na Praça de São 
Pedro no domingo, 27. A reu-
nião será liderada pelo carde-
al italiano Pietro Parolin, fre-
quentemente visto como um 
dos principais candidatos ao 
papado.

Nos próximos dias, o Va-
ticano anunciará a data para o 
início do conclave que esco-
lherá o sucessor de Francisco. 
A previsão é que a cerimônia 
tenha início entre 6 e 11 de 
maio.

A celebração reforça a importância do trabalho conjunto para construir uma horticultura mais próspera, sustentável e inovadora

O Papa Francisco foi saudado por fiéis ao chegar ao Santuário Nacional de Nossa Senhora Aparecida, na cidade 
de Aparecida (SP) em 2013. O pontífice celebrou uma missa na basílica para cerca de 15 mil pessoas. Do lado 
fora, telões foram instalados para acompanhar a celebração

vações na horticultura.
Com uma agenda repleta 

de eventos técnicos, visitas 

a centros de pesquisa e ações 
de promoção do consumo 
saudável, o Ibrahort reafirma 

seu compromisso com a evo-
lução contínua da horticultu-
ra brasileira. Ao celebrar seus 

15 anos, o instituto projeta 
um futuro ainda mais promis-
sor, pautado pela inovação, 

sustentabilidade e colabora-
ção entre todos os atores da 
cadeia produtiva.

DIVULGAÇÃO
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Prefeitura inaugura Estação Elevatória 
de Esgoto no Jardim Paraíso

Jaguariúna integra passaporte 
ferroviário de São Paulo

Rede municipal 
recebe Programa 
Bombeiro na Escola 

Jaguariúna integra o pro-
jeto Passaporte Ferroviário 
de São Paulo, uma iniciati-
va da Secretaria de Turismo 
e Viagens do Estado de São 
Paulo (Setur-SP). O passa-
porte ferroviário é um guia de 
viagem que conta com mapa 
dos trechos de trens turísticos 
em 12 municípios paulistas, 
entre eles o da Maria Fumaça 
(Campinas-Jaguariúna). 

Além de obter as prin-
cipais informações de cada 
trecho ferroviário, o passa-
geiro também pode colocar 
seu nome no documento, bem 
como sua data de nascimen-
to e cidade/estado de origem, 
como acontece em um passa-
porte comum. 

Segundo a Setur-SP, ao 
viajar em um trem turístico, 
o passageiro tem o passaporte 

ferroviário carimbado, o que 
torna o documento uma lem-
brança única e enriquece a 
experiência do visitante. 

Jaguariúna também integra 
o Programa de Turismo Ferro-
viário, lançado pelo Governo 
de São Paulo em 2024. O pro-
jeto tem o objetivo de desen-
volver e integrar 23 circuitos 
ferroviários com rodovias e 
outros modais de transporte.

A Rede Municipal de En-
sino de Jaguariúna está vi-
venciando uma importante 
iniciativa voltada à segurança 
e à formação cidadã dos estu-
dantes: o Programa Bombei-
ro na Escola. Numa parceria 
com a Secretaria Municipal 
de Educação, cerca de 132 
alunos dos quartos anos par-
ticipam da ação, que promo-
ve educação preventiva com 
foco em situações de emer-
gência e primeiros socorros.

O projeto é conduzido pelo 
bombeiro educador Cabo PM 
Leandro Augusto. Durante as 
atividades do programa, os es-
tudantes aprendem sobre os 
principais telefones de emer-
gência, rotas de fuga em caso 
de incêndio, prevenção de aci-
dentes domésticos, como evitar 
afogamentos, entre outros te-
mas essenciais para o dia a dia. 
O conteúdo é transmitido de 
forma lúdica e interativa, garan-
tindo o engajamento dos alunos.

A Prefeitura de Jaguariúna, 
por meio do Serviço Autôno-
mo de Água e Esgoto (Saaeja), 
entregou nesta semana a nova 
Estação Elevatória de Esgoto 
do Jardim Paraíso. Localizada 
na Praça Carlos Gomes, a uni-
dade irá beneficiar diretamen-
te mais de 2 mil moradores da 
região.

Com uma área construída 
de 250 metros quadrados, a 
nova estação conta com um 
moderno sistema de funciona-
mento, incluindo um gerador a 
diesel que entra em operação 
automaticamente em caso de 
falta de energia elétrica, ga-
rantindo a continuidade dos 
serviços. Além disso, está 
equipada com duas bombas — 

uma em operação e outra re-
serva — para assegurar o ple-
no funcionamento da unidade 
em situações emergenciais.

Até então, o esgoto pro-
duzido no Jardim Paraíso era 
lançado diretamente e sem tra-
tamento no Rio Jaguari. Com 
a nova estação, todo esse ma-
terial será direcionado para a 
Estação Elevatória de Esgoto 
9 e, posteriormente, para a Es-
tação de Tratamento de Esgo-
to (ETE) Camanducaia, onde 
será devidamente tratado.

“Essa é uma conquista im-
portante para a população des-
sa região. Estamos garantindo 
mais saúde pública e prote-
gendo o nosso rio”, destaca 
Maria Teresa de Toledo Lima, 

diretora do Departamento de 
Tratamento e Manutenção de 
Esgoto do Saaeja.

O superintendente do Sa-
aeja, Wanderley Filho, tam-
bém celebrou a entrega da 
obra e reforçou o compromis-
so da administração com o 
avanço do saneamento no mu-
nicípio. “Essa estação é mais 
uma demonstração dos inves-
timentos que Jaguariúna tem 
feito para garantir saneamento 
e qualidade de vida à popula-
ção. Estamos trabalhando com 
planejamento e responsabili-
dade para ampliar o alcance 
do sistema de coleta e trata-
mento de esgoto e também 
melhorar o abastecimento de 
água”, afirma.

A unidade irá beneficiar diretamente 
mais de 2 mil moradores da região

THIAGO CARVALHO

DIVULGAÇÃO

A nova estação conta com um moderno sistema de funcionamento

Autoridades participaram da inauguração da nova estrutura da sede da Subseção

Capitão Telhada
O Deputado Estadual Capitão Te-
lhada visitou Jaguariúna nesta se-
mana. Ele esteve na sede da Guar-
da Municipal, recepcionado pelos 
guardas, prefeito Davi Neto e ve-
readores. Uma oportunidade para 
troca de experiências e diálogo so-
bre parcerias que possam fortalecer 
ainda mais a segurança da cidade.

RMC
Nesta semana o Conselho de 

Desenvolvimento da Região 
Metropolitana de Campinas 
(RMC) realizou sua 245ª reu-
nião. Foram abordadas inicia-
tivas de relevância regional, 
incluindo o Programa Reco-
necta RMC, que visa promover 
a conservação e recuperação 
da fauna e flora da região, for-
talecendo áreas protegidas e 
criando unidades de conserva-
ção. Outro tema discutido foi 
o Projeto Microflorestas Urba-

nas de Campinas, que utiliza a 
técnica de plantio de microflo-
restas urbanas para promover 
a biodiversidade, melhorar a 
qualidade do ar e proporcionar 
espaços verdes para a popula-
ção urbana. 

Nas empresas
O prefeito Davi Neto tem com-
partilhado suas visitas em gran-
des empresas localizadas em 
Jaguariúna, entre elas, Moto-

rola e Unicharm. O objetivo, de 
acordo com ele, é conversar so-
bre oportunidades de parceria, 
capacitação de mão de obra e 
ações conjuntas que podem be-
neficiar tanto os colaboradores 
da empresa quanto a popula-
ção de Jaguariúna.

Despedida
A comitiva presidencial que 
participará do funeral do papa 
Francisco, na Itália, embarcou 

na quinta para Roma. A viagem 
foi feita em aeronave da Força 
Aérea Brasileira (FAB). Além do 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) e a primeira-dama, 
Janja da Silva, fazem parte do 
grupo os presidentes do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), Luis 
Roberto Barroso, o presidente 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União-AP) e o presidente da 
Câmara dos Deputados, Hugo 
Motta (Republicanos-PB).

 Bastidores do poder

Eventos
Expresso Sicoob

O Expresso Sicoob está 
chegando a Jaguariúna tra-
zendo uma grande opor-
tunidade para quem busca 
capacitação profissional e 
desenvolvimento pessoal. A 
iniciativa — uma parceria 
entre o Sicoob e a Prefeitu-
ra de Jaguariúna, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Turismo e Agronegó-
cios — oferecerá uma série 
de cursos gratuitos, com 
direito a certificado, tanto 

de forma presencial quanto 
on-line.

O ônibus do projeto fi-
cará no estacionamento do 
Centro Cultural de Jaguari-
úna e funcionará como sala 
de aula itinerante. As inscri-
ções para os cursos devem 
ser feitas presencialmente 
no ônibus, na segunda-fei-
ra, 28, a partir das 8h30.

Feira de empregos
Na quarta-feira, 30, Ja-

guariúna realiza sua primei-
ra Feira de Empregos Inclu-

sivos, um evento dedicado à 
geração de oportunidades e 
à promoção da diversidade 
no mercado de trabalho. A 
ação é uma iniciativa da Se-
cretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico, 
Turismo e Agronegócios, 
em parceria com o Polo de 
Empregabilidade Inclusi-
va do Estado de São Paulo 
(PEI).

O encontro acontece 
das 9h às 12h30, no Espaço 
Boulevard do Centro Cultu-
ral. A participação é gratui-

ta e não é necessário reali-
zar inscrição prévia.

Empreendedoras
A Prefeitura de Jaguari-

úna, por meio da Secretaria 
Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Turismo 
e Agronegócios, vai realizar 
no próximo dia 12 de maio 
o Jaguar Beauty, o primei-
ro evento de empreendedo-
rismo da área da beleza em 
Jaguariúna. O evento acon-
tecerá no Teatro Municipal 
Dona Zenaide, às 14h.

Jaguariúna também integra o Programa de Turismo Ferroviário
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Restaurante de frutos do 
mar, cafés de alto padrão, 
queijos premiados e vinícolas 
locais fazem do novo Merca-
do Municipal de Amparo um 
espaço atrativo para os mora-
dores da cidade e para visi-
tantes de todas as regiões.

Depois de passar por uma 
completa restauração e re-
vitalização, o Mercado foi 
reaberto na noite desta quin-
ta-feira, 24, num evento aber-
to ao público, com música e 
degustação gourmet. Seis em-
preendedores montaram suas 
lojas dentro do espaço, que 
foram selecionadas por pro-
cesso licitatório.

Para o representante res-
ponsável por uma das viníco-
las, a reforma atende a uma 
demanda antiga para valori-

zação do Mercado como mo-
numento da história amparen-
se. “Foi uma luta grande para 
chegarmos a este momento, e 
estamos muito felizes por esta 
reabertura que vai atrair não 
apenas os visitantes de Am-
paro, mas também muitos tu-
ristas de outras cidades e es-
tados”, diz Luiz Nascimento.

Tombado pelo Conselho 
de Defesa do Patrimônio His-
tórico, Arqueológico, Artís-
tico e Turístico do Estado de 
São Paulo (Condephaat), o 
Mercado foi restaurado com 
recursos do Departamento de 
Turismo e Viagens do Estado 
de São Paulo (Dadetur), com 
contrapartida da Prefeitura de 
Amparo, por meio de convê-
nio com a Secretaria Munici-
pal de Cultura e Turismo.

A Prefeitura Municipal 
de Pedreira, representada 
por sua Secretaria de Ci-
ência, Tecnologia e Desen-
volvimento Econômico e a 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico do Estado 
de São Paulo, promovem na 
segunda-feira, 28, a reunião 
da Coalizão Empresarial de 
Pedreira. O Secretário de 
Desenvolvimento Econômi-

co do Estado de São Paulo, 
Jorge Lima, palestrará aos 
presentes. 

O encontro tem como 
objetivo promover o Desen-
volvimento Regional forta-
lecendo a integração entre 
empresários, lideranças e 
entidades da cadeia produti-
va local e regional. É a partir 
das 8h30, nas dependências 
da Quinta dos Lagos, loca-

lizada na Estrada Municipal 
Basílio Vieira de Godoy, no 
bairro de Entre Montes.

Para o prefeito Fábio Po-
lidoro, esta é uma importante 
oportunidade para os empre-
sários de Pedreira e cidades 
vizinhas acompanharem as 
palavras de Jorge Lima, que 
durante sua vida profissional 
dirigiu grandes empresas, 
entre elas: Semco Jonhson 

Controls, ISS Service Sys-
tem, SMV Facilites, AGV 
Logística e BRF Latam (Sa-
dia e Perdigão). Nos anos 
2020 e 2021 foi Secretário 
da Indústria, Comércio e 
Serviços e Assessor Especial 
do Ministério da Economia. 
Desde janeiro de 2023, res-
ponde como Secretário de 
Desenvolvimento Econômi-
co do Estado de São Paulo.

Região
6

Mercado Municipal é o mais novo polo 
gastronômico e turístico da Estância

Secretário de Desenvolvimento 
Econômico do Estado palestra em 
Pedreira na próxima semana

Festa do Trabalhador contará com 5 shows ao vivo

 Amparo

DIVULGAÇÃO

O Mercado foi reaberto na noite de quinta-feira, 24

 Pedreira

 Holambra 

Jorge Lima participa de reunião da Coalização Empresarial de Pedreira

DIVULGAÇÃO

Foram investidos cerca de R$1,6 milhão na restauração completa da estrutura do prédio e do entorno

O Mercado Municipal está 
localizado na Praça Dr. Araú-
jo, no centro de Amparo.

• Horário de 
funcionamento:

• Quarta e quinta: das 8h 

às 22h
• Sexta e sábado: das 8h 

às 23h

• Domingo: das 8h às 22h
• Segunda e terça: 

fechado.

A Prefeitura de Holambra 
preparou uma programação 
especial entre os dias 02 e 04 
de maio para homenagear os 
trabalhadores da cidade. A 
festa contará com 5 shows 
ao vivo na Rua da Amizade 
(Rua Coberta). A entrada é 
gratuita. Haverá estrutura lo-
cal de praça de alimentação.

A primeira noite, a de 
sexta-feira, 02, será dedica-
da à música Gospel e con-

tará com apresentação do 
cantor indicado três vezes ao 
Grammy Latino, Paulo Ce-
sar Baruk.

No dia seguinte, 03, a 
banda Made in Roça abrirá 
a festa com muito sertanejo 
universitário. Em seguida 
será a vez da dupla Carrei-
ro e Capataz tomar conta da 
Rua Coberta com grandes 
clássicos do ritmo.

No domingo, 04, a festa 

começa às 15h com o Mun-
do de Kaboo, atração para 
a criançada. Para fechar, às 
17h, o som contagiante da 
banda Inimigos da HP vai 
colocar todo mundo para 
cantar e dançar.

“Preparamos uma festa 
especial para celebrar quem 
constrói, diariamente, uma 
cidade melhor para todos 
nós”, diz o prefeito Fernan-
do Capato”. A programação 

é variada para que toda a 
família possa celebrar junta. 
Contamos com a presença de 
todos os holambrenses”.

De acordo com a direto-
ra municipal de Turismo e 
Cultura, Alessandra Caratti, 
a circulação com garrafas de 
vidro não será permitida du-
rante a festividade.

Confira a programação:
• 02/05 - Sexta-feira

• A partir das 19h
• Show de Paulo Cesar 

Baruk
• Rua da Amizade (Rua 

Coberta)
• Entrada gratuita

• 03/05 – Sábado
• A partir das 20h
• Shows: Made In Roça 

(Sertanejo)
• Carreiro e Capataz 

(Sertanejo)

• Rua da Amizade (Rua 
Coberta)

• Entrada gratuita

• 04/05 – Domingo
• A partir das 15h
• Shows: 15h - Mundo de 

Kaboo – Infantil
• 17h - Inimigos da HP - 

Samba e pagode
• Rua da Amizade (Rua 

Coberta)
• Entrada gratuita

Ações contra a dengue
Jaguariúna

O Centro de Controle da Dengue, cria-
do em fevereiro pela Secretaria de Saúde de 
Jaguariúna no Centro Dia do Idoso, foi fe-
chado. O fechamento ocorre depois da que-
da expressiva de quase 50% registrada nos 
casos positivos de dengue no município, já 
por quatro semanas consecutivas.

Amparo
Abertos há 15 dias, os dois Polos de 

Dengue de Amparo seguem com os atendi-
mentos preferenciais para estes casos. Por-
tanto, se você apresenta sintomas de dengue 
(dores de cabeça, no corpo, atrás dos olhos, 
febre ou outros) ou já esteja com o diagnós-
tico positivo para a doença, procure o polo 

mais próximo de sua casa: o Polo Central ou 
o Polo São Dimas.

Artur Nogueira
A Prefeitura de Artur Nogueira, por 

meio da Unidade de Vigilância em Saúde 
(VISA), realizará um novo ‘Dia D’ de Va-
cinação neste sábado, 26, no Espaço Mãe e 

Filho, das 8h 
às 16h. Além 
da atualização 
da caderneta 
vacinal, a ação 
terá um foco especial na vacinação contra 
gripe (Influenza), febre amarela e a dengue 
- doenças graves e preveníveis.
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Direito e Arte

A Ordem dos Músicos 
do Brasil (OMB), instituída 
pela Lei nº 3.857, de 22 de 
dezembro de 1960, é uma au-
tarquia federal responsável 
por fiscalizar e regulamentar 
o exercício da profissão de 
músico no país. Embora sua 
criação tenha se dado em um 
contexto de valorização e or-
ganização do setor artístico, 
o papel e a obrigatoriedade 
de registro junto à OMB vêm 
sendo alvo de discussões ju-
rídicas relevantes, especial-
mente à luz dos princípios 
constitucionais da liberdade 
de expressão e da livre ini-
ciativa. 

A OMB tem como finali-
dade legal a defesa da ética, 
do bom exercício da profis-
são de músico e da valori-
zação da atividade musical. 
Além disso, é incumbida de 
manter o cadastro nacional 
de músicos, expedir a car-
teira profissional, fiscalizar o 
exercício da profissão e apli-
car sanções em caso de infra-
ções ao código de ética. 

O registro na OMB é, nos 

termos da lei, obrigatório 
para o exercício regular da 
profissão. Entretanto, a rigi-
dez dessa exigência passou a 
ser questionada à medida que 
se reconheceu a pluralidade 
de formas de atuação musi-

cal e a diversidade de estilos 
e formações existentes, que 
muitas vezes não se encai-
xam em critérios acadêmicos 
tradicionais. 

Com o advento da Cons-
tituição Federal de 1988, 

princípios como a liberdade 
de expressão artística (art. 
5º, IX), o livre exercício de 
qualquer trabalho, ofício ou 
profissão (art. 5º, XIII), e a 
valorização da cultura brasi-
leira passaram a fundamentar 

a discussão sobre os limites 
da atuação da OMB. 

A jurisprudência brasilei-
ra, em várias ocasiões, tem 
flexibilizado a obrigatorie-
dade do registro para deter-
minadas atuações musicais, 
especialmente aquelas de 
caráter eventual ou artístico-
-cultural, reconhecendo que 
o exercício da arte não pode 
ser cerceado por formalida-
des excessivas. 

O Supremo Tribunal Fe-
deral, embora ainda não 
tenha pacificado completa-
mente a questão, já se mani-
festou de forma crítica à exi-
gência de registro em casos 
em que a atividade artística 
não compromete o interesse 
público ou não oferece riscos 
à coletividade. 

O papel do advogado 
nesse cenário é duplo: por 
um lado, orientar músicos e 
bandas quanto à regularidade 
de sua atuação profissional 
— sobretudo em contextos 
contratuais, eventos comer-
ciais ou obtenção de direitos 
autorais — e, por outro, atuar 

na defesa do direito ao livre 
exercício da arte, quando 
exigências formais se mos-
trem desproporcionais ou in-
constitucionais. 

Além disso, é importan-
te ressaltar que a OMB não 
deve ser vista apenas como 
um órgão fiscalizador, mas 
também como uma entidade 
que pode (e deve) contribuir 
para a valorização do músico 
como profissional, com aces-
so a benefícios, organização 
sindical e representatividade 
legal. 

O equilíbrio entre regu-
lamentação profissional e 
liberdade artística é o prin-
cipal desafio enfrentado pela 
Ordem dos Músicos do Bra-
sil na atualidade. A atuação 
jurídica deve ser pautada 
não apenas pela legalida-
de estrita, mas também pela 
promoção da dignidade da 
pessoa humana e do direito 
à cultura. O futuro da OMB 
dependerá de sua capacidade 
de se adaptar a um mercado 
musical cada vez mais plural 
e dinâmico. 

Dr. Caius Godoy, Advogado Especialista em Holdings Familiares. Presidente da Comissão de Cultura, Mídia e Entretenimento da OAB Jaguariúna. – e-mail: caius.godoy@adv.oabsp.org.br 

A Ordem dos Músicos do Brasil: entre a 
regulamentação profissional e a liberdade artística 

DIVULGAÇÃO
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Churrascaria - Lanchonete - Padaria

(19) 3937-5162

Categorias de base do Atlhético e 
do Guarani irão mandar os jogos do 
Campeonato Paulista em Amparo

Interior Cup terá rodada completa neste fim de semana 

Estádio regularizado e aprovado pela Federação Paulista

Esportes
Prof. Julio do Vadu

 Na última quinta-
-feira aconteceu o congres-
so técnico da Federação 
Paulista de Futebol referen-
te ao Campeonato Paulista 
de Base pelas categorias 
sub 13/14 sob o comando 
do ex-jogador e vice-presi-
dente da FPF, Mauro Silva, 
e na oportunidade vários 
pontos foram debatidos, en-
tre eles, os horários dos jo-
gos, o formato de disputa e 
classificação para a segun-
da fase, porém não houve 
nenhuma grande mudança 
relacionada ao ano passado. 

O Campeonato terá início 
no dia 18 de maio, contará 
com 72 times distribuídos 
em nove grupos regionali-
zados, contendo oito times 

em cada grupo, onde classi-
ficam-se para a segunda fase 
as três equipes mais pontua-
das de cada grupo e os cinco 
melhores quartos colocados. 
Os jogos serão realizados 
aos domingos de manhã da 
seguinte forma: 9h a catego-
ria sub 13 e as 10h40 a ca-
tegoria sub 14. Importante 
registrar que nas duas cate-
gorias haverá cobranças de 
penalidades após os jogos, 
onde os vencedores ganham 
um ponto extra. 

Através de uma parceria 
entre os clubes, as catego-
rias de base do Guarani FC 
e do Amparo AC irão “man-
dar” todos os seus jogos no 
Estádio José de Araújo Cin-
tra, mais conhecido como 

Após a paralização de-
vido ao feriado prolongado, 
a sétima edição do Interior 
Cup retorna com força to-
tal e neste final de semana 
acontece a sétima rodada da 

competição com aproxima-
damente 50 jogos. Confiram 
abaixo, a programação com-
pleta.

 
• Talentus Academy 

x Macabi Holambra 
(Porto Ferreira)

• Inter de Limeira x Velo 
Clube (Rio Claro)

• União de Araras x 
Guaçuano (Araras)

• Águias FC x Guarani 
FC (Campinas)

• Brasilis FC x S C 
Paulínia (Conchal)

• Atibaia FC x Extrema 
FC (Joanópolis)

• CFA Sumaré x Votoraty 
FC (Sumaré)

• RC Soccer x Arena 77 
(Indaiatuba)

• CT Nando Grana 
x Salto Academy 

(Indaiatuba)
• Independente FC x 

Unidos do Cordenonsi 
(Limeira)

• LM Soccer Pró x Atlétic 
Academy (Campinas)

De acordo com o Grup-
po Squali, empresa gestora 
do futebol do AAC e do Es-
tádio José de Araújo Cintra, 
após a visita dos bombeiros 
na última semana e posterior 
aprovação, foi adquirido o 
Alto de Vistoria do Corpo de 

Bombeiros (AVCB) e após 
vistoria e aprovação da Fe-
deração Paulista de Futebol 
o estádio está apto a receber 
jogos do Campeonato Paulis-
ta de Base. 

Para conseguir a apro-
vação da FPF e do corpo de 

bombeiros o estádio teve que 
receber várias melhorias es-
truturais exigidas pelos dois 
órgãos, entre elas, novos de-
graus e corre mãos na arqui-
bancada descoberta, reparos 
elétricos e hidráulicos em 
todos os vestiários, colocação 

de para raio com aterramento, 
instalação de inúmeras lâm-
padas de emergência, cons-
trução de nova entrada para 
ambulâncias entre outras. 

A partir do dia 05 de maio 
está previsto o início de no-
vas ações, entre elas, a re-

forma dos banheiros dos tor-
cedores, a reforma te todos 
os vestiários, dos bancos de 
reservas e a pintura interna 
do estádio, entre outras me-
lhorias.

O Amparo Athético Club 
e o Gruppo Squalli agrade-

cem PHI SOLUÇÕES EM 
ENGENHARIA LTDA, 
FAJONATO PROJETOS 
DE ENGENHARIA LTDA, 
MS BALDON e ELÉTRI-
CA CARDOSO pelo apoio, 
profissionalismo e compro-
metimento

DIVULGAÇÃO

campo do Athlético na ci-
dade de Amparo. Posterior-
mente, no mês de junho terá 

início o Campeonato Pau-
lista sub 11/12, o qual, terão 
seus jogos aos domingos a 

tarde e na oportunidade a 
base bugrina, assim como 
a base do Amparo AC, tam-

bém irão mandar seus jogos 
no estádio do Leão da Mon-
tanha.

Estádio José de Araújo Cintra
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Direitos

Papa Francisco disse uma 
vez, que se o Papa é argenti-
no, Deus é brasileiro e, ime-
diatamente, conquistou a 
todos com a simpatia de um 
pastor generoso.
A simplicidade com que a ba-

tina branca expos o Papa, do 
sorriso fácil e do bom humor, 
não escondia a autoridade 
eclesiástica preocupada com 
os rumos da Igreja, da polí-
tica, das guerras insanas, e 
principalmente, traduzia a 

linguagem da solidariedade 
que tanto esquecemos de 
cultivar uns com os outros.
O presidente da Academia 
Paulista de Direito, Alfredo 
Attié, foi de uma felicidade 
ímpar ao se referir ao Papa 

Francisco como o ‘Pastor da 
Justiça’.
E são nas encíclicas, Lumen 
Fidei, Laudato si, Fratelli 
Tutti, que lembraremos o 
estilo de proximidade, en-
contro, de interesse pelo 

próximo, pela natureza que 
trouxe a Igreja Católica um 
pouco mais presente na vida 
de seus fiéis.

E TENHO DITO,
PALAVRA DE HONRA!

J. Tannus –radialista, desenhista, professor, advogado 
ACESSE: Spotify E TENHO DITO, PALAVRA DE HONRA! - Instagram 

@jtannusjr e Youtube - PALAVRA DE HONRA!O Papa Francisco foi o pastor da justiça 

Gisele Feriani
Formada pela PUC Campinas, com pós-

graduação em Direito Público e Previdenciário 
e pós-graduanda em Direito de Processo Civil

Afinal, como a pessoa que é 
demandada num processo 
judicial tem conhecimento a 
respeito da existência da ação 
que tramita perante o Poder 
Judiciário? 
Pois bem, será através da cita-
ção, o ato pelo qual é convoca-
do o réu, ou o executado ou o 
interessado para integrar a re-
lação processual. 
A citação, ato de dar conhe-
cimento da existência de um 
processo judicial contra a pes-
soa para que possa se defen-
der é ação essencial ao litígio, 
uma vez que para a validade 
do processo é indispensável a 
citação do réu ou do executa-
do. 
Caso o demandando seja ci-
tado e não ofereça defesa no 
prazo legal, será considerado 
revel, ou seja, os fatos alega-
dos em petição inicial poderão 
ser considerados verdadeiros, 
de forma automática, ou caso 

seja ação de execução, o feito 
terá seguimento, mesmo sem 
a presença do requerido no 
processo (este poderá ter seus 
bens bolqueados). 
A citação será pessoal ou por 
carta – Aviso Recebimento 
(Correios), podendo, no en-
tanto, ser feita na pessoa do 
representante legal ou do pro-
curador do réu, 
do executado ou do interessa-
do ou em qualquer lugar em 
que se encontre o réu, o execu-
tado ou o interessado. 
No entanto, não poderá ser 
realizada a citação, salvo para 
evitar o perecimento do direi-
to: de quem estiver participan-
do de ato de culto religioso; de 
cônjuge, 
de companheiro ou de qual-
quer parente do morto, con-
sanguíneo ou afim, em linha 
reta ou na linha colateral em 
segundo grau, no dia do faleci-
mento e nos 7 (sete) dias 

seguintes; de noivos, nos 3 
(três) primeiros dias seguintes 
ao casamento; de doente, en-
quanto grave o seu estado. 
No que tange às empresas pú-
blicas e privadas, com exce-
ção das microempresas e das 
empresas de pequeno porte, 
estão obrigadas a manter ca-
dastro nos sistemas de pro-
cesso em autos eletrônicos, 
para efeito de recebimento de 
citações e intimações, as quais 
serão efetuadas preferencial-
mente por esse meio. 
Vale dizer também que a cita-
ção poderá ser feita por meio 
eletrônico ou pelo correio para 
qualquer comarca do País, 
exceto: nas ações de estado, 
quando o citando for incapaz, 
quando o citando for pessoa 
de direito público, quando o 
citando residir em local não 
atendido pela entrega domici-
liar de correspondência, quan-
do o autor, 

justificadamente, a requerer 
de outra forma. 
Em relação aos condomínios 
edilícios ou nos loteamentos 
com controle de acesso, será 
válida a entrega do mandado 
a funcionário da portaria res-
ponsável pelo recebimento de 
correspondência, que, entre-
tanto, poderá recusar o recebi-
mento, se declarar, por escrito, 
sob as penas da lei, que o des-
tinatário da correspondência 
está ausente. 
Existem também a citação por 
hora certa, quando o oficial 
de justiça, por 2 (duas) vezes, 
procurar o citando em seu do-
micílio ou residência sem o en-
contrar, 
e houver suspeita de oculta-
ção, intimar qualquer pessoa 
da família ou, em sua falta, 
qualquer vizinho de que, no 
dia útil imediato, voltará a fim 
de efetuar a citação, na hora 
que designar. 

Neste caso, no dia e na hora 
designados, o oficial de jus-
tiça, independentemente de 
novo despacho, comparecerá 
ao domicílio ou à residência 
do citando a fim de realizar a 
diligência. Se o citando não 
estiver presente, dará por rea-
lizada a citação para a pessoa 
que lá estiver. 
Tem-se, inclusive, a citação 
por edital quando desconhe-
cido ou incerto o citando, ig-
norado, incerto ou inacessível 
o lugar em que se encontrar o 
citando. 
E, por fim, necessário esclare-
cer que no que diz respeito ao 
processo criminal, o Código de 
Processo Penal não tem regra 
específica sobre citações. 
O Código de Processo Penal 
não traz impedimentos para 
a realização da citação, como 
por exemplo a impossibilidade 
de citação de pessoas doentes 
ou hospitalizadas.

Da citação do demandado para responder um processo judicial 
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Dra. Marina H. Del Poente –
CRMV –SP 46072 

Médica Veterinária – 
Atendimento a Domicilio 

(VETMÓVEL) (19) 9.7417-2979

Momento PET
Quando tutor não faz o 
tratamento solicitado pelo 
médico veterinário: e agora?

Cuidar de um animal de 
estimação é uma responsabili-
dade que envolve não apenas 
amor e carinho, mas também 
a necessidade de seguir orien-
tações médicas para garantir a 
saúde e o bem-estar do pet. No 
entanto, em algumas situações, 
os tutores podem não seguir as 
recomendações do veterinário. 

Neste artigo, vamos ex-
plorar as razões pelas quais 
isso pode acontecer, o que 
fazer em tais casos e a im-
portância de manter uma co-
municação aberta entre tuto-
res e profissionais de saúde 
animal.

Razões para a não 
adesão ao tratamento:
1. Falta de compreensão: 
O tutor pode não entender 
completamente as instruções 
ou a gravidade da condição 
do animal;
2. Custo: Tratamentos 
veterinários podem ser 
caros, e alguns tutores 
podem hesitar em seguir as 
recomendações devido a 
preocupações financeiras;
3. Efeitos colaterais: 
Alguns tutores podem ter 

receio dos efeitos colaterais 
dos medicamentos ou 
tratamentos propostos;
4. Desinformação: A 
influência de informações 
erradas ou mitos sobre 
cuidados com animais pode 
levar à hesitação em seguir o 
tratamento.

O que fazer?
1. Comunicação: O primeiro 
passo é conversar com o 
seu médico veterinário. E 
você tutor deve expressar 
suas preocupações e buscar 
esclarecimentos sobre o 
tratamento! E todas as 
alternativas possíveis, e 
não se hesite em perguntar: 
como será? O que pode 
ocorrer? Se não der certo tem 
outras alternativas às quais 
sejam melhores para ambos, 
sempre.
Muitas vezes, o veterinário 
pode oferecer alternativas 
ou explicar melhor a 
importância do tratamento 
em prática, que muitas vezes 
é desafiante e cada animal 
é um animal e cada ser é 
responsivo de uma forma;

2. Educação: Buscar 
informações confiáveis 
sobre a condição do animal 
e o tratamento recomendado 
pode ajudar a dissipar 
dúvidas e medos. Livros, 
sites de veterinários e grupos 
de apoio de raças, podem ser 
recursos valiosos;

3. Planejamento financeiro: 
Se o custo é um fator 
limitante, o tutor pode 
discutir opções de pagamento 
com a clínica veterinária 
ou buscar programas de 
assistência que ajudem a 
cobrir despesas;

4. Apoio emocional: Às 
vezes, a decisão de não 
seguir um tratamento pode 
estar ligada a questões 
emocionais. Conversar 
com amigos, familiares ou 
até mesmo um profissional 
veterinário da família em 
todo processo pode ajudar a 
lidar com essas emoções.

A saúde do animal de es-
timação depende da colabo-
ração entre o tutor e o veteri-
nário. Quando um tratamento 

DIVULGAÇÃO

não é seguido, as consequên-
cias podem ser sérias e afetar 
a qualidade de vida do pet. 
Portanto, é fundamental que 
os tutores se sintam à vonta-
de para discutir suas preocu-

pações e buscar soluções em 
conjunto com os profissionais 
de saúde animal.

A educação, a comunica-
ção e o apoio são essenciais 
para garantir que nossos ami-

gos de quatro patas recebam 
os cuidados que merecem. 
Lembre-se: a saúde do seu pet 
está em suas mãos!

É isso pessoal. Nos vemos 
na próxima edição!
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Coluna Social
Giuliana Murer é profissional de Relações 

Públicas & Eventos, Meseira por amor, mãe de 
três, foi docente universitária por 10 anos em 

Gestão de Eventos & Cerimonial/Protocolo, 
colunista social de outros jornais e revistas.

Dicas By Giuliana Murer

15 anos do Instituto Ibrahort 

Associados, autoridades do âmbito federal, estadual e municipal estiveram presentes em evento promovido pelo Instituto 
Ibrahort para prestigiar a celebração de seus 15 anos de história. O evento ocorreu nesse dia 24 no Hotel Fazenda Duas Marias.
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Oportunidade!!!

ENTRAR EM CONTATO:   
(19) 99287-1087  ( WhatsApp)

Vende-se lindo terreno de 1.200m2 de área todo 
aproveitável e pronto para construir. Localizado 
na Estância Turística da Cidade de Ibiúna em 
loteamento de fácil acesso. Lugar tranquilo e a 
poucos km do centro e da represa.

• Excelente topografia 
todo aproveitável

• Pronto para construir
• Água de rua 

passando na frente
• Energia elétrica
• Internet de fibra
• Coleta de lixo
• Documentação em 

ordem

• Número de Matrícula 
e Escritura Definitiva

• Aceita financiamento 
bancário

• Valor do 
investimento:  
R$ 120.000,00 
(Estudo proposta 
direto com o 
proprietário)

ALUGA-SE SALA COMERCIAL 
RUA ALFREDO ENGLER, 345 –

CENTRO – JAGUARIÚNA
19-991983603

IMÓVEL REFORMADO, NOVO, MODERNO,
BANHEIRO EM CADA SALA, INTERNET, 

ELEVADOR, INFRA PARA AR CONDICIONADO. 


